
Palabras de bienvenida por parte de la Embajadora Smita Purushottam en la 
Promoción de Farmacéuticos indios, 26 de Marzo de 2015 

 

Buenas tardes y bienvenidos a la Promoción del Sector Farmacéutico Indio en 
Venezuela, organizado por la Embajada de la India en cooperación con nuestros amigos 
venezolanos y las compañías indias presentes en Venezuela.  

Queremos dar la bienvenida a nuestros amigos del Ministerio de Cooperación 
Económica, El Instituto Nacional de Higiene “Rafael Rangel”, el Hospital Militar y la 
Cámara de Comercio de Mercosur y al Instituto de Altos Estudios Judiciales.  

También les damos una cálida bienvenida a nuestros amigos de Farmatodo, 
Fundafarmacia y Farmahorro a nuestro evento y esperamos fortalecer esta cooperación en 
los próximos meses.  

Quisiera mencionar con gratitud la presencia del Embajador de un país amigo— 
Japón—, a nuestra promoción para mostrar su apoyo. También les damos la bienvenida a 
los representantes de otros países amigos.  

Quisiera además agradecer a nuestros amigos venezolanos, los miembros de la 
comunidad India y al equipo de mi embajada por su arduo trabajo para ser de este evento 
un éxito.  

India y Venezuela han tenido excelentes relaciones, habiendo establecido relaciones 
diplomáticas hace más de 50 años en 1959. Venezuela es rica en recursos, gente, talento 
científico y de ingeniería y aspiramos hacerla uno de nuestros más importantes socios en 
Latinoamérica. Venezuela hoy ha emergido como el tercer proveedor de petróleo a India 
desde que llegué, ¡aunque dudo que haya tenido algo que ver con eso! 

La Embajada ha estado trabajando para expandir y diversificar las relaciones 
bilaterales. Ha habido un activo intercambio de visitas bilaterales. Hemos organizado 
distintas actividades de cooperación en Venezuela. Entre los cuales destacan: 

• Organizamos un Festival de Comida India en Caracas. 

• Visitamos muchas Universidades en Venezuela, especialmente aquellas que han     
creado cátedras sobre India.  

• Visitamos la Agencia Espacial Venezolana. India ha entrenado al menos a 48 
Científicos Espaciales Venezolanos.  

• El programa ITEC de la India es muy popular en Venezuela. 



• Nuestro entonces Ministro de Comercio estuvo de visita y se reunión con 
 diferentes dignatarios del país incluyendo al Ministro de Salud.  

• Hemos organizado promociones comerciales en el sector farmacéutico cuando la 
delegación de la India vino en el año 2012. 

• Hemos realizado otras promociones comerciales incluyendo distintos temas como 
petróleo, textiles, productos lácteos y autopartes, sectores en los que la India es 
líder. 

• El entonces Ministro de la India vino acá a presentar sus condolencias en la triste 
ocasión de la muerte del Presidente Chávez y se reunió con el Ministro de 
Relaciones Exteriores de Venezuela. 

• También hemos realizado distintas presentaciones culturales en Venezuela. 

Nuestro nuevo Primer Ministro ha dado nueva vida a la economía India, la cual se 
encuentra nuevamente en camino de sólido crecimiento. Todos dicen que la India será un 
fresco motor de crecimiento en Asia y el mundo. 

La India además ha tenido excelentes tradiciones científicas y de ingeniería. Hemos 
tenido una antigua tradición científica. La India le dio al mundo el concepto del Cero y ¡el 
mundo de la informática no sería posible sin el Cero! La India desde tiempos inmemoriales 
ha tenido un enfoque holístico a la medicina a través del Ayurveda y el Yoga, los cuales 
tratan la mente y el cuerpo en armonía con la naturaleza, ambos son muy populares en 
Venezuela. Esto es una buena base para nuestras fortalezas en el sector farmacéutico. 

Siendo un país en desarrollo, la India está en una posición de ser excelente socio de 
Venezuela. Los productos Indios son excelentes en su valor por costo. Hemos tenido 
tradicionalmente cooperación con países avanzados como Japón y la Europa Occidental. 
Nuestros productos son de excelente calidad internacional pero a costos del Tercer Mundo.  

Lo mismo aplica al sector farmacéutico donde las medicinas indias son muy 
asequibles, incluso con excelente calidad. La India satisface el 95% de sus necesidades 
domésticas y tiene una fuerte presencia en el mercado internacional.  

Pero nuestra participación en el mercado Venezolano ha caído a pesar de que los 
farmacéuticos son una excelente propuesta para la cooperación bilateral. Nuestra solicitud a 
nuestros amigos Venezolanos en el Gobierno y en el sector privado es que vean a la India 
como una oportunidad y facilidad para el comercio, la inversión y la cooperación 
tecnológica con la India, estamos más que listos. No es muy conocido pero en el reporte de 
2013 de la CELAC, se indica que la India ha invertido más en Latinoamérica de lo que lo 
ha hecho su otro gran socio China. Lo mismo aplica a África. Pero esto no es muy bien 
sabido.  



Hay un futuro muy brillante adelante para ambos países sí podemos crear medios 
eficientes para la cooperación. Los farmacéuticos es sólo un área de cooperación. Nosotros 
podemos expandirla mucho más, porque hay tanto amor por la India en Venezuela. Adonde 
quiera que voy, veo pruebas de este amor en los distintos templos, centros de Yoga e 
instituciones culturales en Venezuela.  

Es increíble que tan lejos de la India, nuestra cultura ha ganado tantos corazones en 
paz y sin propagación en Venezuela.  

Hoy vamos a ver una presentación cultural realizada por nuestros amigos 
venezolanos. Esto es una prueba del amor por la India que existe aquí.  

Una vez más, bienvenidos a todos. 

 

 


